

## Le Syndicat des Professionnels de la Naturopathie, très inquiet par l'immobilisme de l'Etat

**En Septembre dernier, les naturopathes ont pris une douche froide avec le renvoi de tous les professionnels du bien-être de la plateforme Doctolib. Les 5700 professionnels du bien-être inscrits sur la plateforme, dont 2500 naturopathes, souffrent terriblement de l'amalgame avec les charlatans pointés du doigt. Le SPN, seul Syndicat Professionnel représentatif des Naturopathes de France, appelle depuis lors l'Etat à agir vite pour faire reconnaître le métier, il en va de la protection des usagers.**

Depuis de nombreuses années, le Syndicat des Professionnels de la Naturopathie (SPN) œuvre pour structurer la pratique de la naturopathie en France. Non réglementée, contrairement à d'autres pays européens, la naturopathie subit, depuis l'affaire Doctolib, des attaques sans précédent qui jettent le discrédit sur plus de 6500 naturopathes professionnels formés.

Le SPN est donc très inquiet pour deux raisons :

- Les **professionnels, qui utilisent un discours clivant avec la médecine et qui sous couvert de remèdes naturels mettent la vie de leurs clients en danger**, continuent à exercer en toute impunité. Ces personnes ne sont en rien des naturopathes car ils ne respectent pas l'éthique de notre métier. Et malheureusement, ce n'est pas la suppression de la plateforme Doctolib qui les a arrêté concrètement à continuer leurs pratiques.
- Les **naturopathes professionnels, qui respectent le code de déontologie du SPN**, pâtissent de cette réputation délétère. On estime à près de **32% la perte de CA** pour certains naturopathes.

Depuis 6 ans, le SPN, seul représentant du secteur qui garantit la bonne conformité des formations dispensées et l'éthique des professionnels de la naturopathie, définit les contours de la profession et impose les limites d'exercice à ses adhérents. Le syndicat a élaboré, par exemple, des fiches métiers de référence et les a présentées à la DGCCRF pour leur permettre d'organiser le marché et de former leurs inspecteurs aux bonnes pratiques.

Il est primordial que les actions engagées auprès des Ministères du travail et de la Santé portent maintenant leurs fruits, tout comme les sollicitations auprès de la MIVILUDES pour coordonner les signalements qui concernent cette profession. La prochaine étape est l'obtention de titres certifiés par l'Etat, premiers pas tangibles pour réglementer le métier. La priorité du SPN est avant tout la protection des consommateurs.

Aujourd'hui, c'est donc au gouvernement de prendre ses responsabilités et de soutenir le syndicat dans ce travail de cadrage. La naturopathie est une pratique émergente, nécessaire au panorama du marché santé en France, et doit être mieux organisée.

 *Il y a du ménage à faire, c'est évident. Nous avons déjà alerté sur des organismes de formation qui ne sont pas assez exemplaires sur l'éthique de notre métier. Nous portons, syndicat, aussi des signalements auprès du Procureur pour des praticiens jugés dangereux. Comme toute organisation professionnelle le fait pour son métier, finalement. On ne s'amuse pas avec la santé des gens, c'est notre leitmotiv au SPN. Les formations "pochette surprise" en 20h sur des sites Internet, sont à bannir. Nous voulons réguler, organiser, écramer, c'est une urgence. Nous devons travailler de concert avec les autorités compétentes pour que la naturopathie soit reconnue comme une pratique de la prévention, complémentaire à notre médecine. Le SPN est le seul organisme qui peut, veut et doit tenir ce rôle de chef de file et de coordonnateur. En avril, nous tiendrons notre congrès et j'espère sincèrement que les autorités seront plus collaboratives avec nous et que l'on aura vraiment avancé !"*  
Alexandra Attalauziti, présidente du SPN et représentante des métiers du bien être de la Chambre nationale des professions libérales.

### CONTACTS PRESSE

Marie-Camille Bourguet  
mc.bourguetm@gmail.com  
06 79 93 54 00

Nombre de naturopathes installés en France  
Perte de CA suite affaire Doctolib

### CHIFFRES CLÉ

6500  
32%